

Fecha: 27-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Anticipan complejo escenario para la reconstrucción de la escuela Vipla en Lirquén**

Pág. : 5

Cm2: 827,0

VPE: \$ 1.988.846

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Los 120 estudiantes serán relocalizados en la escuela Patricio Lynch para iniciar el año escolar en marzo, y hoy preocupa agilizar procesos. "Nos vamos a reponer", dice la directora Paulina Riquelme.

Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

**E**sas tardes que partió el incendio estaban muy lejanas, se empezó a aproximar rápidamente y suenan las alarmas de evacuación. Cerca de la 1 de la mañana vine a ver cómo estaba todo, las llamas estaban muy cerca, y a la mañana siguiente confirmé que nuestra escuela se había quemado".

La directora de la escuela Vipla F-584 de Lirquén, Paulina Riquelme, tomó unos segundos para contener la emoción y proseguir con el recuerdo del fatídico megaincendio iniciado el pasado sábado 17, que arrasó con todo a su paso y destruyó por completo el inmueble con más de siete décadas de historia y que recibe a 120 escolares.

"Vine temprano el domingo, vi mi escuela destruida como si hubiera pasado una guerra o misiles. Fue inevitable no llorar ante la situación desgarradora, pero convocamos a todos los profesores, funcionarios y asistentes para levantarnos, y mucha gente ha estado acompañándonos", prosigue.

A diez días de la emergencia, el recinto educativo es uno de los siete que resultó con afectación tras las llamas y el municipio de Penco, su actual sostenedor, confirmó que los estudiantes iniciarán el año escolar en marzo relocalizados a la escuela Almirante Patricio Lynch.

Ante esa certeza, la mayor preocupación hoy radica en lo que ocurrirá a futuro con el inmueble, ya que, a diferencia de los otros seis recintos afectados, la escuela está emplazada en un terreno es propiedad de la empresa Vidrios Planos Lirquén —que da nombre al sector donde se ubica— y la reconstrucción demandará otro tipo de gestiones.

El ministro de Educación Nicolás Cataldo explicó a Diario EL SUR que "hay un plan de contingencia para que los estudiantes comiencen sus clases, pero debemos despejar varias cosas: el terreno era un comodato de la empresa, hay que resolver el tema de la propiedad para la inversión y hay algunos temas que nos pueden demorar un poco más de tiempo,



"Vine temprano el domingo, vi mi escuela destruida como si hubiera pasado una guerra o misiles", dice la directora Paulina Riquelme.

## Comodato del terreno dificulta financiar plan de obras para nuevo recinto

# Anticipan complejo escenario para la reconstrucción de la escuela Vipla en Lirquén

## 120

estudiantes tiene hoy la escuela Vipla, de los cuales la mitad están con daños por el incendio según los catastros.

por la propiedad del terreno porque todo quedó en el suelo".

### RECONSTRUIR Y RECUPERAR

Paulina Riquelme reiterará durante la conversación con este medio el componente familiar y patrimonial que tiene el recinto educacional fundado en 1954 al aero de la industria vidriera.

"En este sector vivían todos los funcionarios y la escuela se crea

para cubrir la necesidad educativa a los hijos de los funcionarios. En el año 1969 pasa a ser una escuela pública, se integran otras familias y se ha venido trabajando por generaciones; tenemos estudiantes que son hijos de exalumnos, mi mamá y toda su familia estudió acá porque mi abuelo trabajó en la fábrica. Es un colegio con mucha historia, y no corresponde que eso se pierda", dice quién lleva más de una década trabajando en la institución y hace tres años es su directora.

Una historia que le pudo transmitir al Presidente Gabriel Boric en su visita a la zona el pasado miércoles, donde le pidió que "nuestra escuela se levantara y se pudiera reconstruir. Él me aseguró que esto se va a hacer, y esperamos que haya una pronta respuesta del Mineduc. Sé que esto



El recorrido por las salas da cuenta de la destrucción total.

**“**

Nos han contactado de todo el país porque quieren ayudar a nuestra escuela. La idea es que sigan ayudando porque quizás en uno o dos meses a la gente se le olvide esto, pero nosotros vamos a seguir aquí luchando".

Paulina Riquelme,  
directora Escuela Vipla.

**“**

El terreno era un comodato de la empresa, hay que resolver el tema de la propiedad para la inversión y hay algunos temas que nos pueden demorar, por la propiedad del terreno y porque todo quedó en el suelo".

Nicolás Cataldo,  
ministro de Educación.

va a demorar, hay que remover y prácticamente hacer todo de nuevo, pero sé que lo vamos a lograr".

"Al hablar con el Presidente tuve la certeza de que nuestra escuela volverá a ser como antes, incluso mejor, y espero que el presidente electo siga con esta idea de construcción de una escuela familiar que está en una zona patrimonial", añade la directora de una institución educativa que deberá afrontar no solo la reconstrucción de su infraestructura.

Hasta el momento y según catastros que lleva adelante el municipio y la dirección del recinto, la mitad de los estudiantes sufrieron pérdidas materiales tras el incendio y varios docentes se vieron afectados por el siniestro.

Pese a ello, Riquelme no decepciona y agradece toda la ayuda recibida. "De todo el país se han contactado con nosotros a través de redes sociales porque quieren ayudar a nuestra escuela. La idea es que sigan ayudando porque quizás en uno o dos meses a la gente se le olvide esto, pero nosotros vamos a seguir aquí luchando. Tenemos la esperanza y certeza de que nos vamos a reponer de esto, que nuestra comunidad y todo Lirquén se va a levantar", valoró.

Junto a ello, la directora reconoce que "estamos conscientes que será un período largo de reconstrucción, pero confío en la solidaridad y la calidad de la gente de nuestro país de que tendremos una escuela nueva. A veces una palabra o un abrazo significa mucho, y también valen en estos momentos".